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投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

线上参与公司赣锋锂业 2021 年度网上业绩说明会的投

资者 

时间 2022 年 04月 08 日（星期五）下午 15:00-17:00 

地点 “赣锋锂业投资者关系”微信小程序 

上市公司接待人员

姓名 

董事长：李良彬先生 

独立董事：徐光华先生 

财务负责人：杨满英女士 

董事会秘书：欧阳明女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、问：公司拥有 4.3 万吨的碳酸锂设计产能，但有效

产能已经连续两年只有 2.8 万吨，剩余的 1.5 万吨产能

是仍然在建还是作为柔性产线生产氢氧化锂？若是生

产氢氧化锂，这 1.5 万吨的产能是包含在当前 7万吨的

氢氧化锂有效产能里面吗？谢谢 

答：公司的碳酸锂及氢氧化锂的柔性线生产能力是公司

的技术体现之一，未来公司将进一步增加碳酸锂与氢氧

化锂的产能规模，以满足日益增长的锂盐需求。 

2、问：一、锂电快速发展，有无引入战投的思考？（上

游车企或电池厂）二、市场精锂矿目前价格上涨，我司

的精锂矿买入价是怎么定的？对我司利润影响是正面

还是负面？ 



答：一、赣锋锂电板块已在 2021 年完成了一轮引入战

投的工作，未来也会积极寻求产业链上下游的合作。二、

锂精矿作为公司的重要原材料之一，精矿的采购价格参

考市场价而定。长远来看，公司也会寻求上下游一体化

策略，使锂精矿的价格变动将对公司的利润影响降低。 

3、问：您好，请问贵公司固态电池目前订单及排产情

况如何？除东风汽车外是否还有其他客户呢？ 

答：目前公司固态电池已经在东风 E70 上装车，公司将

积极拓展下游，推动半固态、固态电池的研发。预计公

司将在今年形成 2GWH 的一代半固态电池产能，订单排

产情况将视客户订单情况而定。 

4、问：请问 2022 年公司对锂电回收板块会有怎样的规

划和预期？ 

答：公司在 2022 年将会形成 1 万吨碳酸锂当量的回收

规模，并预计在 2023 年形成 2.5 万吨碳酸锂当量的回

收规模。 

5、问： 1.未来三年赣锋锂业面临的最大挑战是什么？

公司将如何应对？2.您认为公司未来三年主要的竞争

对手是誰？如何保持和加强当前的领先优势？3.赣锋

锂业十四五规划的快速扩张，是否可能面临量增价跌，

增收不增利的局面？ 

答：公司认为目前最大的挑战之一是公司日益壮大的业

务带来的机遇和挑战，以及跨国经营中遇到的各种困

难，相信未来公司将搭建更强大的国家化领导班子来完

成公司国内外项目的开发。公司对未来的发展充满信

心。 

6、问：请问公司是否正在进行或计划开展商品套期保

值业务？若有，能否具体说明包含的商品品种，套期工

具，资金规模等？ 



答：为了规避利率及汇率波动对公司经营的影响， 根

据市场波动情况，择机开展外汇套期保值业务。目前主

要进行的套期保值业务有远期结售汇、外币掉期、外币

期权等。 

7、问：请问马里亚纳盐湖 23年能否顺利投产？阿根廷

矿业的综合税率大概是多少？ 

答：目前马里亚纳盐湖的建设在顺利进行中，投产时间

将视项目的建设进展而定，目前公司已经采用了各种途

径加快项目开发。公司认为阿根廷矿业的综合税率在南

美各国家之间比较相对合理，公司也与当地政府达成了

相应的税收协议，确保公司的税收符合当地的要求。 

8、问：1.请问如何看待中长期锂业供需格局及价格走

势？2.赣锋去年曾提到考虑布局印尼镍化学品生产，请

问公司目前在印尼投资计划进行的如何？印尼政府年

前提到正在研究对镍生铁和镍铁出口征税，对于公司的

投资计划有无影响？公司如何看待印尼市场？ 

答：公司致力于加大对锂资源的开发，以满足日益增长

的锂需求。公司对镍的布局主要是为了满足公司现有前

驱体、电池等业务的需要。 

9、问：请问下目前锂矿储备如何、海外有哪些布局进

展？ 

答：公司已在中国、阿根廷、墨西哥、马里、澳大利亚、

爱尔兰等国家和地区收购了锂资源储备。 

10、问：公司近期收购的松树岗项目披露探矿权转采矿

权的手续在办理中，请问此审批权在江西省自然资源厅

还是北京的部里面？松树岗项目何时可以产出锂矿？

主要配套给现有的产线还是新建产线？大概什么时候

可以产出碳酸锂产品？ 

答：松树岗项目的产能建设将在项目完成探转采后开



始，预计需要 2 年左右时间完成项目建设，公司也会考

虑新建配套产线。 

11、问：与美洲锂业合作盐湖总的股权占比算下来赣锋

锂业占多少股权，包括赣锋持来美洲锂业股份，另外什

么时候试产，会纳入赣锋锂业业绩报表吗 

答：公司与美洲锂业合作的 Cauchari-Olaroz 盐湖项目，

截至 2021 年底赣锋持股比例为 46.67%，已经纳入合并

报表范围。该项目预计 2022 年下半年试产。 

12、问：1、之前听闻过公司准备从阿根廷盐湖采购粗

碳，此项工作今年是否执行？2、马洪 4 期投产后，其

中 1.5 万吨电碳产线是否能得到释放？3、横峰松树岗

项目预计什么时候能投产 

答：公司将在阿根廷 cauchari-olaroz 盐湖顺利投产后

实施公司已有的包销权，从项目进行采购。马洪 4 期投

产后，预计将缓解公司目前产能不足的情况，对产能释

放起到积极作用。 

13、问：请问贵司墨西哥 bacanora 的要约收购是否已

经成功落地？ 

答：公司对 Bacanora 的要约收购仍在进行中，截至目

前公司已经达到了 90%股权的收购目标，并在进行法律

程序收购余下部分。 

14、问： 1.您认为公司未来三年主要的竞争对手是谁？

如何保持和加强当前的领先优势？2.赣锋锂业十四五

规划的快速扩张，是否可能面临量增价跌，增收不增利

的局面？ 

答：公司认为未来的主要挑战来自于国内外多个项目的

建设以及爬坡生产，其中项目以及国内外团队的管理是

我们的重中之重。我们相信未来随着公司的快速扩张，

以及一体化布局的落实和完善，将逐渐减小锂盐价格波



动对公司业绩的影响。 

15、问：请向今年碳酸锂价格走势进行分析一下？是继

续紧张？另外公司今年能有几个新增碳酸锂项目能出

业绩 

答：碳酸锂的价格将受实时的供需关系影响而变动，我

们认为目前锂盐的供需关系偏紧，因此公司也会加大新

增产能建设，帮助缓解市场的供需紧张。 

16、问：近期很多公司都开始全球抢夺锂矿，国内公司

也在加大开采力度，请问李总怎么看待这个对锂矿整个

行业的影响？会给贵公司业绩带来怎样影响？谢谢 

答：我们也关注到了近期国内外的锂矿抢夺情况，赣锋

在选择并购项目时一直致力于寻找估值合理且潜力巨

大的项目，避免估值不合理的项目。相信公司多年积累

的技术和经验将帮助我们在目前错综复杂的项目中寻

找到更适合的机会。 

17、问：赣锋至今年年底锂精石，自给率会达到百分多

少？ 

答：公司国内是自有矿，海外是合资矿，以权益量和包

销量为主。30万吨 LCE 产能，大概 20 万吨来自有矿。 

18、问：最近锂盐价格持续大涨成为焦点，是炒作因素

还是供给问题？ 

答：公司认为本轮的锂价上涨主要还是需求拉动。公司

坚决抵制任何形式的锂盐囤货和炒作，锂盐产品均不会

销售给中间商，只会销售给终端客户。 

19、问：公司锂系列产品的毛利率高，但锂电池、电芯

及其直接材料的毛利率低，仅 12%。它们利润不高，占

用资产不低，有鸡肋之感。不知公司对这类业务怎么打

算？ 

答：在碳减排、发展新能源的大背景下，电动汽车行业



开启黄金发展时期。工信部公布的数据显示， 2021 年，

在中国市场上，新能源汽车产销分别完成 354.5 万辆和

352.1 万辆，同比均增长 1.6 倍，连续 7 年位居全球第

一，在 2021 年全球新能源品牌销量榜单 TOP20 中，中

国品牌有 8 家；市场渗透率为 13.4%，同比增长 8 个百

分点。锂电池板块的发展前景较好。公司支持锂电池业

务的发展。 

20、问：公司今后重点锂矿在哪里？公司将如何发力？

看点有那些？ 

答：公司的重点锂资源分布在世界各地，包括中国、澳

大利亚、阿根廷、墨西哥、马里等国家和地区。公司的

技术优势在于能够在锂辉石、锂云母、锂盐湖、锂黏土

等各种资源类型中选择性价比最高、资源禀赋最好、成

本最优的方案进行开发。 

21、问：最近下游电池厂商以及整车厂商抱怨锂价格太

高，但实际上，上游的毛利率应该高于下游，因为下游

的营业额大更大。请问公司觉得锂矿的毛利率和锂盐的

毛利率分别是多少比较合理？ 

答：新能源行业处于日益增长的阶段，上下游各个环节

的利润水平取决于该环节的紧张程度以及供需关系。我

们认为市场会通过自发的调节机制将利润合理分配到

紧缺的环节，以增加产能建设，帮助缓解紧张的供需关

系。 

22、问：请问由李总持有 70%股权的蒙金矿业旗下锂矿

项目，新的采矿权证及矿量情况是否已符合转让公司的

条件？是否已有转入公司的预计时间？谢谢 

答：公司已派专业人员推动蒙金锂矿项目的开发建设，

目前项目进展顺利。锂矿开发需要一定的时间，预计 5

年内蒙金项目能够符合转让条件并转入公司。 



23、问：就您们业内判断，这轮锂供不应求会持续多久？

到 25 年总需求是多少？我司能提供多少？ 

答：锂产品的供需情况一直在发生变化，目前锂行业处

于供需较为紧张的情况。公司目前规划到 2025 年形成

30 万吨碳酸锂当量的供应能力，其中自有资源供应不低

于 20 万吨碳酸锂当量。 

24、问：请对马里锂矿项目介绍一下？今后前景如何？

是否是世界级大矿？目前是什么施工单位在上班 

答：马里 Goulamina 锂矿目前的产能规划是一期 50.6

万吨年产 6%锂精矿，二期将扩建到 83.1 万吨年产 6%锂

精矿。从规模以及品位来看，马里锂矿项目是世界级的

大矿。目前该项目由合资公司的当地团队负责运营，赣

锋也会在项目的建设中予以各项支持，争取尽快投产。 

 

 

关于本次业绩说明会的具体内容，详见“赣锋锂业投资

者关系”微信小程序。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 04月 11 日 

 


